

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 2 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Miércoles 28 de Marzo de 1894

NUM. 1037

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

El testamento falso

Madrid 21.

Caso extraordinario, cuadro por demás extraño! El decano de los jueces de Madrid llega cual otras veces á la Cárcel Modelo, pero esta vez no sale al cabo de un rato, no va á inquirir, acude á responder con su persona de las culpas que puedan corresponderle en un proceso.

En busca del señor Zapata

Durante toda la mañana fué general la creencia de que el Sr. Zapata se había fugado.

El rumor tenía fundamento. Al presentarse un alguacil en el domicilio del exjuez decano, personas de su familia le le dijeron que éste no se encontraba en Madrid.

Así lo hizo constar en una diligencia el representante del juzgado y así lo manifestaron ante el juez en forma legal aquellas personas de la familia del Sr. Zapata.

Se decía que el Sr. Zapata estaba fuera de Madrid desde el día anterior; pero al juzgado le constaba que aquél había celebrado con la familia el día de su santo.

Se dijo también que era en la mañana de ayer cuando había salido de Madrid y alguien aseguraba haberle visto durante las primeras horas de la mañana por el barrio de la Plaza de Toros.

Con estas noticias tan contradictorias los rumores de fuga aumentaron hasta convertirse para muchos en realidad.

El cuñado ante juez

La llegada á la audiencia del alguacil con el mandamiento sin cumplimentar produjo la natural sorpresa al juez, al fiscal y al abogado del querellante señor Martínez Fresneda.

La idea de una fuga se apoderó de dichos señores, y cuentan que la indignación del señor Gil Muñoz fué tan grande que trascendió á las antecámaras de su despacho.

El juzgado había guardado al Sr. Zapata consideraciones muy dignas de estimación, y si la fuga era cierta, no correspondía al procesado á aquellos sentimientos de delicadeza que demostró el juez.

Fué llamado el pariente de Zapata, Sr. Culebras, que es en la actualidad escribano habilitado. El Sr. Culebras confirmó la ausencia de su pariente, pero haciendo protestas de que al salir de Madrid no conocía el auto de prisión y que, por lo tanto, su viaje no tenía por objeto burlar la acción de la justicia. Prometió averiguar el paradero del señor Zapata y como prueba de su lealtad y de que aquél se presentaría, quiso constituirse en prisión. Pero esto ni el juez lo podía aceptar ni la ley lo autorizaba.

Abandonó el Sr. Culebras el despacho del juez á las doce, después de haberle concedido el juzgado un plazo de dos horas para hacer aquellas gestiones.

El juez, el escribano, el fiscal y el querellante, aprovecharon el paréntesis para almorzar, unos en sus domicilios y otros en el café de las Salesas.

El Sr. Zapata en la cárcel

A las dos en punto ya estaban todos aquellos señores en el local del juzgado.

A aquella hora la noticia de haberse fugado el Sr. Zapata corrió por todo Madrid y no se hablaba de otra cosa.

El juzgado seguía con su contrariedad viendo que el plazo terminaba, que el Sr. Culebras no daba contestación y que probablemente no podría ejecutarse un auto dictado el día 18.

El timbre del teléfono interrumpió aquella escena.

Acudió al aparato el juez Sr. Gil Muñoz y preguntó quién llamaba.

—Aquí, la Cárcel Modelo—contestaron.

—¿Qué desea?

—E Sr. Zapata acaba de ingresar en la prisión.

Instantáneamente salió para la cárcel el alguacil Saturnino Alvarez con el mandamiento que había de autorizar la entrada en la prisión del Sr. Zapata.

El exjuez decano estaba en la cárcel acompañado de su abogado defensor señor Dato Iradier, del Sr. González Vallarino, su amigo, y del Sr. Culebras.

Aquellos señores habían ido al establecimiento celular en un coche de dos caballos, que partió, según dice *El Día*, de la casa número 441 de la calle de Alcalá, y según otros informes, de la calle de Hermosilla, 9, domicilio del Sr. Zapata.

Filiación del preso

Entró el Sr. Zapata en el departamento de la filiación, y allí permanecieron separados por la reja los que le habían acompañado.

Esta es una operación tristísima, durante la cual muchos criminales empedernidos han llorado.

Doblemente triste ha de ser el acto para una persona de tan alta posición. El Sr. Zapata no podía ocultar su emoción; los amigos le dirigían palabras de consuelo, y la esperanza de lograr una exculpación completa reanimaba de vez en cuando su semblante.

—¿Como se llama usted?—le preguntó el empleado.

—D. José Rodríguez Zapata y Lázaro.

—¿Su edad?

—Cincuenta y seis años.

—¿Naturaleza?

—Sevilla.

—¿Estado?

—Casado.

—¿Profesión?

—Letrado.

—¿Nombres de sus padres?

—D. Ramón y doña Concepción.

Consignado esto en el libro, el Sr. Zapata fué tallado; su estatura es de un metro setecientos milímetros.

Para estas filiaciones se emplea, como es sabido, una fórmula vulgar. Se anota el color del pelo y de los ojos, y cuando no hay cicatriz ó rasgo físico muy saliente, se dice: *español particular, ninguna*.

En esta casilla ha podido escribirse: «Un hombre de mucha distinción, simpático y elegante».

En la celda

Terminada la filiación, llegó el momento doloroso de recibir el capuchón con que los presos ocultan el rostro.

El Sr. Zapata lo conservó en sus manos hasta llegar al último rastriño, el que da entrada á las galerías de la prisión. Allí para no ser visto de empleados y ordenanzas del penal, se colocó el capuchón, no quitándose hasta que llegó á la celda.

Esta es la señalada con el núm. 40 entre las de pago.

Está situada en el piso tercero de la primera galería.

En las últimas horas de la tarde solicitaron entrevistas con el Sr. Zapata algunos reporteros.

El preso se negó á comunicarse con los periodistas, y dió encargo de que no le pasaran recados más que de las personas de su familia ó de su intimidad.

Su procurador y amigo D. Julián Muñoz y su hermano, que pertenece también á la magistratura, fueron las únicas personas que comunicaron con el Sr. Zapata.

El juzgado trabajando

Después del ingreso del Sr. Zapata en la cárcel reanudó sus trabajos el juzgado, evacuando algunas citas que hizo ayer en su nueva declaración el Señor Fazzini.

Dícese que esta declaración tuvo mucha importancia, pues en ella hizo el señor Fazzini revelaciones que aclaran ciertas responsabilidades.

El Sr. Fazzini ha dicho siempre, para demostrar que no tuvo interés en las diligencias de la protocolización del testamento, que á todos cuantos quisieron conocer el asunto les prestó toda clase de facilidades.

Ayer declararon varias personas, entre ellas el procurador Sr. Soto, y todos dijeron que eran ciertas las manifestaciones del Sr. Fazzini. No solamente le facilitó el conocimiento de las diligencias, sino que les animó á intervenir en ellas, con objeto de que se prolongara su tramitación y aumentaran sus derechos.

El Sr. Fazzini en libertad

Las revelaciones hechas por el señor Fazzini y el testimonio que, corroborando sus descargos recibió el juzgado ayer, constituyen una prueba altamente favorable para dicho señor.

Así lo apreció el juez, por lo cual otorgó al Sr. Fazzini libertad provisional bajo fianza de 5.000 pesetas.

La orden se extendió á las cinco de la tarde, y en un coche fué á cumplimentarla el alguacil.

El Sr. Fazzini volvió al seno de su familia, para la cual no ha habido consuelo en los doce días que aquél ha permanecido en la cárcel.

Lo que falta

Muy poco falta ya para la terminación de este ruidoso proceso.

Hoy será careado el señor Fazzini con el señor Zapata, lo cual indica que aquél habrá dirigido al juez algunos cargos.

La declaración del marido de Gabina Bascuñada, que está camino de Madrid, quizás la prisión de alguna persona que declaró en los primeros días y las diligencias de trámite, es lo único que falta para dar por concluso el sumario.

Los abogados defensores siguen presentando toda clase de escritos. Algunos insisten en que antes de la comprobación del grave delito ha debido cuidarse la justicia de la validez del testamento por el procedimiento civil.

A otros se les ha ocurrido pedir el procesamiento del juez Sr. Maroto y del abogado Sr. Fresneda por haber ejercido coacción sobre la Gabina y otros para que declarasen.

Pero esto se quedará en propósito.

El Sr. Martínez Fresneda no tiene ya que hacer nada y se irá uno de estos días al gobierno de Navarra, satisfecho de haber recuperado una herencia casi perdida y haber ayudado á la justicia en sus más altos fines.

GRAN REVISTA DE YACHTS EN CANNES

Velado desafío á los marinos americanos aficionados á *yachts* ha sido el que ha dirigido el Príncipe de Gales en el banquete del Círculo Náutico de Cannes celebrado en ese punto de moda hace cuatro días.

El Príncipe de Gales fué el orador del banquete, y habló felicitándose del progreso de regatas de *yachts* que como la de Cannes había abarcado ya los límites de la perfección, expresando su gratitud más sincera por la recepción que allí había teniendo y la cordialidad con que era tratado por todos.

Dijo que en esa ocasión había tenido el honor de triunfar, ganando con su

triunfo la magnífica copa regalada por Mr. Ogden-Goelet bebiendo por la salud de este señor, vicepresidente del Círculo Náutico.

El Príncipe expresó que entre los ingleses y sus primos los americanos las regatas quedaban triunfantes en sus respectivas aguas y que las rivalidades naturales se verificaban siempre amistosas y elevadas, indicando el entusiasmo que produciría en unos y otros que las mismas tuviesen lugar en aquellas aguas de Cannes ó en Cowes.

La idea fué acogida con entusiasmo.

En el banquete estuvieron presentes S. A. R. el Príncipe de Gales, S. A. R. el Gran Duque de Mekemburg, varios almirantes, presidentes de sociedades de regatas, y muchos marinos y personas aristocráticas.

UNA TROMBA DE TIERRA

Los diarios del Rosario (República Argentina) dan extensos pormenores acerca de una tromba de tierra que azotó á aquella ciudad.

Después de las cuatro de la tarde ocultóse el sol entre nubes y empezó á soplar el viento, que cesó por completo á las cinco. Entonces empezó á sentirse un calor sofocante y una calma chicha.

Los pájaros y hasta los insectos desaparecieron por completo, refugiándose en sus guaridas.

Era que buscaban abrigo contra la inminente tempestad.

Con efecto, se acercaba una nube de forma extraña, que al principio se esperaba hasta con satisfacción, creyendo que sería de agua bienhechora; pero pronto se desvaneció la ilusión al acercarse é invadir todo el horizonte, empujada por el huracán, la extraña nube.

—¡Tierra!—se oyó gritar.

Y esta voz y las carreras precipitadas, y el cerrar extrepitoso de las puertas y el llanto de los niños, recordaban lo que cuentan los viajeros que acace en el Sahara cuando se escucha el grito de *¡Sé-moun!*

«La nube, la cosa, el monstruo—dice *Mensajero*—devora en breve instante todo el espacio y se dejó ver sobre nuestras cabezas, como las entrañas de un volcán en ebullición, como olas espesas que se revolvían, encajaban unas en otras, describían los caprichos de las lenguas de fuego en un incendio, avanzaban retrocedían, describían rotaciones maravillosas, semejándose á torbellinos, y dejaban á veces traducir un pedazo de cielo, que recordaba un abismo con dos moles que se balanceaban por paredes, moles que se incrustaban á cada instante para abrirse otra vez.

El silencio, empero, era cada vez mayor en el espacio.

No siquiera una ráfaga.

La masa negra llegó al fin al centro y descargó furioso sobre la ciudad.

Fué aquello un tifón, una tromba, quién sabe qué, algo que jamás, en los años que tenemos, habíamos visto ni oído contar á nuestros abuelos.

No hizo noche.

Todo, absolutamente todo, quedó envuelto en una nube, en una masa compacta de tierra.

Cinco minutos después de una sofocación espantosa, se sintió el silbido del viento, que agitando la tierra saliente y flotante, la introducía en las habitaciones por entre las intersticias.

Otros cinco minutos más tarde comenzó á llover.

Llovía barro.

Barro que dejó por un momento semi-anegada la ciudad, y cuyas huellas quedaron aun después de pasado el temporal.

Después, cuando llovió más fuerte, cuando el agua y el viento, que soplaban

huracanado, despejaron un poco el espacio de la tierra y pudimos respirar, sólo se escuchaban por todas partes lamentaciones.

EL NUEVO PRESIDENTE DEL BRASIL

Le Figaro, de París, ha publicado un artículo con interesantes pormenores sobre Moraés, el nuevo presidente de la República brasileña. Dice que de seguro su elección contribuirá a apaciguar los ánimos y a acabar con la guerra civil. El Sr. D. Prudencio de Moraés es el primer elegido del sufragio universal para la suprema magistratura de su país; su predecesor, el primer presidente después de la caída del emperador don Pedro, el general Deodoro de Fonseca, fué nombrado por el Congreso.

El Sr. Moraés tiene, á poca diferencia, la edad de cincuenta años; es natural de Ita, la ciudad más rica del Estado de Sao Paulo; siguió sus estudios de Derecho en Sao Paulo, y en breve adquirió fama de abogado habil y de orador distinguido. En 1886 se le eligió diputado para la Asamblea de Sao Paulo y nombrósele individuo de la comisión del presupuesto; familiarizóse pronto con la administración de los asuntos públicos y logró crearse en el partido liberal una posición muy envidiada.

Impresionado por los sucesos ocurridos en Francia en 1870, el Sr. Moraés no vaciló en ser de los primeros en adherirse al partido republicano naciente, que le confió el cargo de diputado de la Asamblea de Sao Paulo en 1879. Fué reelegido en 1884. El Sr. Moraés, después de ejercer el cargo de presidente de la comisión de Sao Paulo, cuya perfecta administración sirvió de modelo á los otros Estados del Brasil y de diputado de la Cámara de Rio Janeiro en 1885, fué elegido en 1889 para ocupar el difícil puesto de gobernador de Sao Paulo, su provincia natal (que comprende una población de unos dos millones de habitantes), cuando la enfermedad del emperador, el centenario de la gran Revolución y el progreso de las nuevas ideas trajeron consigo la proclamación de la república. El nombre del Sr. Moraés lo consideraron entonces como una garantía todos sus conciudadanos, y particularmente sus contrarios. Su administración en Sao Paulo fué un modelo de moderación, de justicia y de economía.

Fuó elegido senador por Sao Paulo en el Congreso Federal encargado de redactar la Constitución de la república, y elevado á la presidencia de esta Asamblea. Cuando las dos Cámaras se separaron después de votada la Constitución, representó de nuevo el Estado de Sao Paulo en el Senado federal.

Sus cualidades de administrador y la dirección que había impreso en los trabajos del Congreso hicieron que sus colegas le eligieran para el cargo de primer presidente de la nueva república, el 24 de Abril de 1894. Apesar de la oposición de los partidarios del general Fonseca, á la sazón muy poderoso, el Sr. de Moraés obtuvo 97 votos contra 127 que se dieron al general.

Desde el año 1891 el nombre de Moraés quedó, pues, indicado para la elección que hubo el 4.º de Marzo último, y que, según la Constitución, debía efectuarse por sufragio universal.

La Convención nacional, reunida en Rio Janeiro en Septiembre de 1893, le designó á él, así como al Sr. D. Victoriano Pereira, senador de Bahía, para la vicepresidencia, y el pueblo brasileño ratificó esta elección.

El período de la presidencia actual debe finar el 15 de Noviembre próximo; entonces el Sr. D. Prudencio de Moraés recogerá la sucesión del general Peixoto, de quien por lo demás es el sucesor legal, si este llega á resignar su cargo antes de terminar el tiempo de él. El nuevo presidente recibe el delicado cometido de enmendar los yerros de la administración republicana; su tarea será difícil y penosa, pero su talento, su experiencia en los negocios, y, sobre todo, su inflexible moderación legitiman las esperanzas del pueblo brasileño.

NOBLE ESPIRITU ANIMA AL GENERAL MARTINEZ CAMPOS

No falta gente que hubiera deseado que después de haber terminado con éxito y patriotismo su alta misión en Marruecos el general Martínez Campos, se presentara en Madrid amenazando á

los partidos existentes con la creación de otro nuevo por el estilo de la antigua Unión Liberal, y con otros hombres de corazón, lo que habría sido plagiar mal y confundir lastimosamente otras épocas con la presente que tiene especial estructura.

El insigne general, que reanimó con sus disposiciones y su presencia el decaído espíritu militar en Melilla; que se prestó más tarde á internarse en la sal vaje Marruecos como embajador extraordinario cerca de un Sultán astuto con todas las escamas de su fanática raza, lo que hizo sólo, únicamente, porque el Gobierno de su patria demandaba ese penoso servicio al general en jefe del ejército de Africa, sin que le animara otra cosa que no fuera su espíritu militar y su decisión patriótica de acudir donde quiera se necesiten sus servicios á favor del trono de D. Alfonso XIII; después de haberlos prestado cumplidamente, no es el hombre á quien deben buscar al gunos de los infantiles de la actual política, como militar aventurero y ambicioso, y atraerle para representar papel ya relegado á militares de las todavía no bien cimentadas repúblicas sud americanas.

Nol—no se adquieren laureles de pacificador como los que ha obtenido el general Martínez Campos para mancharlos con procedimientos baladíficos.—Como militar está y estará al lado de todo gobierno monárquico, dispuesto á ir á prestar sus servicios, como fué al Norte á combatir la rebelión de las montañas; como fué á Cuba á desalojar de la manigua á los insurrectos; como antes de la Restauración, cumpliendo deberes militares, fué á desgarrar el trapo negro cantonal que flotaba en Cartagena.

En cuanto á lo que hará el ilustre, valeroso general que está todavía prestando valiosos servicios en Melilla, como político, en Madrid, ¡ahl... eso es otra cosa. Lo ha dicho en todos los tonos; lo dice y repite hoy á quien quiera oírlo y fijarse en sus palabras con detenimiento reflexivo que permita comprender el patriotismo noble en que se inspira. Nada hará contra el gobierno constituido del Sr. Sagasta, ni nada pondrá de su parte para acortarlo, dure lo que durar pueda; pero cuando se extinga, y por cierto ya menudean los chisporroteos de esa lámpara fusionista que como la de las vírgenes fatuas del Evangelio se está quedando, sin aceite, entonces no cree el general Martínez Campos que deba ni pueda venir otro gobierno más que el que tenga preparado el eminente hombre de Estado Sr. Cánovas del Castillo, símbolo de la regeneración patria, que está clamando el país monárquico á toda prisa para que una vez más vuelva á producirse.

En puesto político solamente se verá al general dentro del gobierno liberal conservador del Sr. Cánovas del Castillo, y claro está que aquel noble campeón militar de la Monarquía se alegraría que concurriesen al partido del que se han algún tanto alejado, ciertos hombres políticos conservadores, como deseó lo mismo cuando el Sr. Romero Robledo se separó del Sr. Cánovas del Castillo, sin mezclarse en la manera, forma y tiempo en que debieran hacerlo, por ser eso de la incumbencia exclusiva del indiscutible jefe del primer y principal partido que sostiene y afirma cuanto se puede el trono del Rey niño.

Ahora bien; ya saben á lo que tienen que atenerse los que fundaban esperanzas en que el valeroso general de la Seo emprendería rumbos políticos á su llegada á Madrid por vericuetos aventurados y que sirviese despropósitos y deseos de quienes flotan hoy como aristas en el espacio, impulsados por los aires de las pasiones.

Llegará á Madrid el general Martínez Campos sobre el 30 del corriente mes.

¿De qué espíritu viene animado? Ya lo dejamos escrito sin el temor más leve de que nadie pueda contradecirnos autorizadamente.

EL CAFE EN EL MUNDO

El país que proporciona más café es el Brasil, y la parte mayor de su producción procede de dos provincias: Rio Janeiro y Santos. Obtiénese también en las provincias de Bahía y de Ceara.

Rio Janeiro y Santos exportan anualmente de 6 á 7 millones de sacos de 130 libras cada uno.

En otro tiempo, Rio Janeiro era el principal exportador; pero Santos le ha ido á los alcances y lleva trazas de su-

perarle antes de poco tiempo. Los cafés de Santos son de calidad más fina, tienen mayor aroma y, por regla general, se venden más caros que los demás cafés de la América del Sur. Todos los otros cafés son dulces en comparación de los del Brasil.

Los principales países productores en América son: Brasil, Venezuela, Guatemala, Costa Rica, Méjico (que produce una calidad muy fina y muy popular), las Antillas, Haití y Santo Domingo.

Cuba producía en otro tiempo mucho café, pero la caña de azúcar ha venido á ocupar en la actualidad su puesto, por lo que ahora importa el café que necesita de los Estados Unidos.

África produce poco café; la república de Liberia, Zanzibar y el Senegal lo cultivan en pequeñas cantidades.

En Oceanía, Manila y el resto de las islas Filipinas producen café, que se exporta sobre todo para Europa: América consume muy poco de estas clases.

Java es la patria de uno de los mejores cafés del mundo, el que se vende siempre á precios más elevados, especialmente el de plantaciones particulares.

El producto de las plantaciones del Gobierno (*Old Government Java*) se cotiza después del Moka á los más altos precios.

Los cafés más finos proceden de Asia. La Arabia da el Moka, cuyo grano es pequeño, regular y de un aroma delicioso.

Ceylán fué uno de los países más ricos en café, pero el agotamiento de su suelo y una enfermedad que atacó á la planta disminuyeron en mucho su producción.

El café de las plantaciones de Ceylán, que procede de las montañas del interior de la isla, rivaliza con el Moka.

De Santos (Brasil) exportáanse cafés procedentes de semillas de Moka, que se venden por Moka, y generalmente todas las pequeñas bayas de café del Brasil, separadas de los sacos, se venden bajo el nombre usurpado de Moka. Nada hay que permita á los consumidores distinguir el verdadero Moka de las imitaciones de que nos ocupamos, más que el aroma, y el aroma... no se desarrolla sino en la cafetera...

Regla general: si el café está limpio y sano debe ser bueno; si las bayas son pequeñas y regulares, es muy buena señal de ello.

En los Estados Unidos es donde se consume por cabeza mayor cantidad de café; después de los Estados Unidos viene Alemania y luego Francia; Inglaterra consume mucho café; pero el te le va ganando cada vez más su preponderancia, en tanto que en los Estados Unidos va el café ocupando el lugar del té.

El principal mercado de café es Amsterdam, en Holanda, viniendo luego el Havre, Nueva York, Hamburgo, Londres y Burdeos.

EL ESPEJO

Este es el objeto más deseado y querido de las mujeres, y el que también unas veces las causa tristeza, otras alegría y otras el más vivo despecho.

Pero, á pesar de esto, estoy seguro que si se las preguntara á las muchachas en general el valor que al espejo conceden, responderían en coro:

«Es para nosotras el objeto de mas valía, y algunas veces daríamos por dirigirle una sola mirada la mitad de nuestra existencia.»

El mayor suplicio que á las muchachas puede imponerse, es privarlas del espejo.

Por la sencilla razón de que todas tienen su poquito de coquetería, lo cual yo no censuro, porque, á mi entender, una muchacha sin ser algo coqueta resulta inconcebible.

Sin embargo, este no es obstáculo para que deje de consignar que esa coquetería ha de ser en muy *pequeña cantidad*, porque, como dice el refrán: *lo poco gusta y lo mucho empacha.*

Pero en fin, resulta que de esa precaución, de la que ninguna muchacha está exenta, nace su cariño para con el espejo, lo cual suele ser para ellas unas veces amigo fiel y confidente cariñoso, y otras un terrible enemigo sarcástico que se burla de ellas impunemente.

Comprobaré este aserto. Lo primero que hacen las muchachas al salir del lecho, bien sean feas ó bonitas, después

de cubrir sus deleitables tesoros físicos con la cómoda bata, es mirarse al espejo con cierto aire de recelo, porque no ignoran que sus semblantes durante la noche suelen perder el sonrosado color; los lindos y brillantes ojos su natural viveza, y el cuerpo parte de su elasticidad. En este caso permanecen buen rato consultando al espejo, y, por lo regular, al terminar este examen de sí mismas, suelen decir mientras una adorable sonrisa entreabre sus labios deliciosamente: —Estoy regular.

Y á seguida comienza el *tocado de uñas*, según dice Dumas en su obra *La dama de las Camelias*, y salen del cuarto tocador con la alegría impresa en el semblante.

¿Y quién ha sido el causante de este sencillo placer que tan grato efecto las causa?

El constante amigo de las mujeres, su cariñoso confidente, su objeto más querido; es decir, el espejo.

¿Pues, y durante el transcurso del día? Bien se puede asegurar que si las muchachas entran cien veces en el cuarto tocador, cien veces se miran al espejo, y si mil pasan al lado de uno de éstos, mil se detienen á contemplarlo mas ó menos momentos.

Se quedan satisfechas del examen, dando saltitos como los pajaritos de nieve y haciendo gorgoritos como unruiseñor, se dirigen otra vez á continuar sus labores, á sentarse ante el piano ó á proseguir la lectura de algún libro interesante; pero si por casualidad han observado que algún imprudente grano ha tenido la audacia de plantar sus pabellones en cualquier sitio forzosamente visible de su rostro... ¡Dios nos asista!

Desaparece la alegría y sobreviene la cólera más admirable que puede imaginarse: golpean el suelo con sus pequeños pies á impulso del terrible furor que las domina; brillan sus ojos como dos centelias, y llevan la mórbida y bien cuidada mano al malhadado grano, y esclaman con desesperación:

—¡Estoy horrorosa!

Pero, sin embargo, continúan mirándose al espejo, y repitiendo en el colmo de la ira:

—¡Estoy feísima... horriblemente fea!

Mejor que este maldito grano quisiera tener unas calenturas!

Y se separan del espejo, con la misma irritación que pudiera separarse de su mayor enemigo.

Cuando las muchachas están ves tidas para salir, bien sea de visitas, á paseo, á los toros ó al teatro, y mientras se colocan sobre la artística cabeza el sombrero, la capota ó la graciosa mantilla, suelen entablar frente al espejo monólogos parecidos á éste.

—El color azul turquí de las plumas del sombrero sientan admirablemente al moreno claro de mi rostro: el cuerpo del vestido está muy bien hecho, y me sienta mejor que ninguno de los que he tenido; y para que todo resulte bien, hasta he estado acertada en la elección de peinado; nada... nada, voy muy guapa; hoy voy á dar envidia á todas las del paseo, y quizás *el hable claro*...

Y se alejan del espejo, no sin antes dirigirle una adorable sonrisa y una mirada de gratitud.

Vuelve del paseo, y si han observado que nadie se ha fijado en ellas, y si tampoco (esto es lo más grave) *él ha hablado claro*, como esperaban, la alegría de momentos antes degenera en la más violenta cólera, y la mirada de gratitud dirigida al espejo en otra que indica el odio más reconcentrado hacia él.

Un caso histórico. Inútil me parece consignar que la primer mirada de una muchacha al levantarse del lecho donde ún terrible enfermedad la tuvo acasó á las puertas de la muerte, es para el espejo.

Una bellísima italiana, residente en Napoles, que había estado dos meses entre la vida y la muerte, á consecuencia de una terrible dolencia, se miró por vez primera desde que cayó enferma á un espejo que frente á su lecho se hallaba colgado... y nunca lo hubiera hecho.

Cuando la preciosa muchacha observó con horror que sus labios, antes rojos como el coral, se hallaban pálidos y ajados; cuando vió que habían desaparecido de sus mejillas aquellos colores semejanter á las rosadas tintas de la aurora, y que en sus magníficos ojos de color de cielo no existía aquel brillo, aquella viveza que era la constante pesadilla de sus admiradores... entonces ¡ahl entonces la infeliz criatura se dejó ecar de nuevo sobre el lecho, por su

enflaquecido semblante se deslizaron amargas lágrimas... ¡Al otro día el doctor la encontró peor, y dos días después dejó de existir!

El asesino de la pobre muchacha (aunque inconscientemente, como es lógico) fué el espejo.

El crimen quedó impune; ¿como había de figurarse nadie quién era el autor?

No han sido pocas tampoco las veces que un desesperado se ha pegado un tiro mirándose al espejo, resultando éste, por lo tanto, cómplice del suicidio.

Lo que no puede negarse es que en todas partes se encuentra (el espejo, no el cómplice) sea de mas ó menos precio, mas feo ó mas bonito.

No falta en el suntuoso salón, ni en las pobres casas hasta el soldado lo lleva constantemente en el bolsillo.

Para los hombres, aunque el espejo es necesario, no es indispensable; es únicamente una simple ayuda para colocarnos la corbata, abrocharnos con mas facilidad el botón de la camisa, y no sacarnos la raya del peinado torcida.

Mas para vosotras, adorables lectoras, el espejo es de todo punto indispensable, (ya sé que lo negaréis), así como también que unos días os causa alegría y otros disgustos; pero al hacerse cargo de mis manifestaciones, estoy seguro de que no podéis menos de pensar interiormente, sonriendo como los ángeles del cielo:

«Tiene razón.»

Yo soy mucho más franco, y no tengo inconveniente en declarar que desearía muchísimo que mi rostro, tal cual es, pudiese también ser espejo.

Para estar admirando constantemente vuestra belleza, y poder contestaros siempre que me consultárais acerca de ello:

—¡Sois muy bonitas!... ¡Estáis deliciosas!

RAFAEL DE MESA Y DE LA PEÑA.

Sección Insular

El domingo á las once de la mañana cuatro individuos se permitieron la libertad de convertir la fachada de las casas que dá enfrente de la Sociedad *El Sur* de la calle de la Soledad en un frontón de pelota sin que fueran molestados por ningún guardia del municipio.

Tenemos el encargo de anunciar que la V. O. T. de San Francisco de Paula ha acordado sufragar el viaje á un Hermano Terciario obreiro, que deseando formar parte de la peregrinación á Roma no pueda efectuarlo por falta de recursos.

Lo que se participa para la inteligencia de los postulantes hasta el día 2 de Abril festividad del Santo.

Mañana, al anocheecer, se dará principio en la Santa Iglesia Catedral á los ejercicios espirituales para los niños de primera comunión. Hará las pláticas el M. I. Sr. don Matías Compañy, Lectoral, y celebrará la misa de comunión el muy ilustre señor D. Gaspar Vidal, Doctoral.

El sábado pasó á mejor vida, después de recibir los Santos Sacramentos con ejemplar edificación, D. Vicente Pascual, presidente que ha sido del Círculo de Obreros Católicos.

El domingo salió para Ibiza la sección de Magistrados y Fiscal señor Blansó, cuyo viaje tiene por objeto entender en las causas instruidas por aquel Juzgado y que han de verse por Jurado.

El *Boletín Oficial* de la provincia publica el R. D. de 15 del actual convocando las cortes de la monarquía para el día 4 de Abril próximo á fin de continuar las sesiones suspendidas por otro real decreto de 2 de Agosto último.

Las dos funciones verificadas el domingo y lunes en el teatrillo del Círculo de Obreros Católicos, alcanzaron un satisfactorio éxito por lo bien que los aficionados supieron interpretar las obras dramáticas que se pusieron en escena.

Sabemos que para el próximo domingo se prepara una función á beneficio de nuestro amigo el barítono don Lorenzo Prohens, poniéndose en escena la zarzuela titulada *El Frach nou*, letra de D. Bartolomé Singala y música de D. Antonio Puig, y además el Beneficiado cantará algunas arias y romanzas.

El lunes á las primeras horas de la tarde un hombre que iba por una de las casas del caserío del Terreno, fué acometido de un accidente, cayendo al suelo casi exánime. Algunos vecinos que lo presenciaron acudieron á prestarle auxilio y poco después el alcalde pedáneo.

Vuelto el infeliz en sí, manifestó que hacía unos cuantos días que no había comido.

El Boletín Meteorológico de Norderoom anuncia para el día 31 del actual un importante cambio atmosférico producido por una borrasca de notable intensidad que abordará al S O de Irlanda. A la vez, dice, avanzarán por nuestro SO. otros elementos de perturbación atmosférica, que contribuirán á precipitar el desarrollo de un período francamente lluvioso, que comprenderá á nuestra Península.

Según leemos en un telegrama los fusionistas de Valencia abrigan el propósito de obsequiar con un banquete al señor Maura, cuando vaya á aquella de paso para Madrid.

Según costumbre de todos los años, ayer se administró el santo Viático á los enfermos que durante la pasada Cuaresma se han visto imposibilitados de cumplir con dicho precepto religioso.

Un individuo del cuerpo de Carabineros que el sábado por la mañana en la villa de Estalenchs iba á disparar un tiro al aire con su fusil al momento de tocar Gloria las campanas de la Iglesia de dicha villa, tuvo la desgracia de que el fusil se descargara antes de tiempo hiriendo á un niño de corta edad en la mejilla derecha y produciéndole varios quemaduras.

Fué auxiliado por otros individuos del mismo cuerpo, quienes lo condujeron á su casa.

Por fortuna el fusil estaba cargado con pólvora y algunos perdigones que le fueron sacados por el médico titular de dicho pueblo.

En la noche del sábado pasó á mejor vida el decano de los abogados del colegio de Palma, D. Antonio M.^a Sbert.

En vista de la declaración del estado de ruina en que se hallan—según el dictámen del arquitecto municipal—las dependencias que hoy ocupa el archivo histórico, se procede activamente á la conclusión de las nuevas habitaciones que debe disfrutar el conserje del Ayuntamiento para instalar provisionalmente en las que hoy vive el archivo mencionado; el cual, según el plan de reforma aprobado por la Corporación, debe quedar definitivamente instalado en el segundo piso.

En el vapor *Lulio* hoy son esperados los Sres. Marqués de Ibarra, Torre-Villanueva y Sanchez Guerra, estos últimos subsecretarios que fueron respectivamente de los ministerios de Hacienda y Ultra-

mar durante el desempeño de los mismos por los Sres. Gamazo y Maura.

Segun manifiestan varios de nuestros colegas, carece de fundamento la noticia de que el actual gobernador de Malaga D. Pedro Fernandez Miró, estaba designado para Secretario del Gobierno civil de Madrid.

Han quedado ya completamente terminadas las obras de la iglesia del Terreno que no sólo la han embellecido, sino que la han dejado en completo estado de solidez y de duración.

Dicho señor se embarcó ayer tarde para Barcelona.

Para Mahon y Barcelona respectivamente, salieron ayer tarde los vapores *Menorca* y *Bellver*, con el correo, pasajeros y carga.

Los vecinos de la calle de la Estrella se quejan y con razón de las molestias que diariamente les causan una bandada de muchachos, y particularmente de doce á dos de la tarde, aquella via está convertida en un verdadero campo de batallas, pues desde un edificio en ruinas que hay en dicha calle salen continuamente piedras que van á dar contra la cabeza del infeliz que tiene la desgracia de pasar por aquella vía.

Esperamos que el Sr. Alcalde se servirá dictar alguna medida encaminada á evitar las molestias y peligros que acabamos de describir.

Nada menos que 28 multas fueron impuestas ayer á los muchachos que estos días de fiesta mataban el tiempo molestando al prójimo.

En la tarde del sábado, mientras un sacerdote adscrito á la iglesia de San Magín practicaba la bendición de cierta casa de aquel caserío, prendieron fuego sus vestidos por haberse acercado distraídamente á una luz encendida detrás de la puerta de dicha casa.

Gracias á los esfuerzos del monaguillo que le acompañaba y á los auxilios de los dueños de la casa, no tuvo consecuencias el percance.

Ayer se suspendió la vista que por quebrantamiento de condena, contra Miguel Vila, debía verse en la Audiencia.

En el cuartelillo de la Guardia Municipal se ha depositado una llave encontrada en la via pública.

El lunes en la carretera de Manacor, dió un tremendo vuelco un carruaje de alquiler que iba á todo escape.

El conductor sufrió solo algunas pequeñas contusiones.

Dícese que es probable que el vapor *Bellver* de esta matrícula, sea fletado para la conducción de peregrinos españoles á Italia.

Si la noticia se confirma será una gran ventaja para los viajeros de esta isla que podrán ahorrar el importe del viaje de Palma á Barcelona.

La Intervención de Hacienda de estas islas, anuncia para el próximo mes de Abril la revista anual de los individuos que tienen consignado el pago en esta provincia, á cuyo fin se presentarán desde las 9 de la mañana hasta las dos de la tarde los días que á continuación se expresan:

Mes de Abril

Día 4.—Pensiones remuneratorias y regulares exlastrados.

Día 5.—Monte Pio Civil.

Día 6, 7 y 9.—Monte Pio Militar.

Día 10.—Cesantes de todos los Ministerios.

Día 11, 12 y 13.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 14, 16 y 17.—Licenciados de Guerra y Marina.

Día 18.—Jubilados de todos los Ministerios.

Día 19 y 20.—Para todas las clases que tengan consignado el pago sobre las Pagadurías de Hacienda de otras provincias.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4238, se publica:

Reparto de gastos carcelarios entre los municipios del partido judicial de Ibiza.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Manacor y Santanyí.

Auncio de las paradas de caballos sementales.

Relación de contribuyentes fallidos.

En la sección de la *Gaceta* se insertan un cuadro de puertos sucios ó sospechosos con motivo del cólera ó la fiebre amarilla y una lista de militares de Ultramar que han de percibir alcances.

Servicio telegráfico particular

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 27 1-50 m.

El Emperador de Marruecos irá al Riff el mes de Agosto próximo.

Según las noticias oficiales el número de muertos causados por la explosión de Santander ascienden hasta la fecha á veinte y dos.

El número de peregrinos españoles que irán á Roma se calcula en unos seis mil.

Espérase el próximo regreso á la península del general Martínez Campos.

Dentro de cinco meses, dícese podrá comenzarse el dique que se trata de construir en Cartagena.

Madrid 27-11'30 m.

Al llegar á Madrid el general Martínez Campos se le harán honores excepcionales.

Los ministros de Hacienda y Gobernación han celebrado una conferencia relacionada con el empréstito que se proyecta.

El Sr. Sagasta se encuentra algo indispuerto, por cuyo motivo se ha aplazado la celebración del Consejo.

Se asegura que el jefe de bandoleros Cencerrita se ha refugiado en Portugal.

En caso de confirmarse la noticia el Gobierno pedirá su extradición.

Madrid 27-12'15 t.)

El Gobierno no duda que tendrá mayoría en las votaciones parlamentarias, pero teme que en alguna haya desprendimientos que por su importancia pongan en peligro su existencia.

Ha sido cogida en Cádiz una partida de ladrones.

Sigue mejorando el hijo del señor Sagasta.

La escuadra francesa visitará el próximo mes de abril los puertos de la costa de Galicia, llegando hasta Cádiz.

Madrid 27-3'30 t.

Mañana publicará la *Gaceta* el decreto disolviendo el ejército de Melilla y su próximo regreso á la Península, quedando una guarnición compuesta de tres mil hombres.

En la vista de la causa contra Vazquez Varela, el fiscal pide para el acusado quince años de prisión mayor y tres mil pesetas de indemnización y las costas.

Ha asistido numerosísimo público quedándose en la calle muchos por falta de local.

La Guardia civil ocupa los alrededores de la Audiencia para mantener el orden.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y los cantantes. Desconfíase de las imitaciones que se ofrecen á todo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad extíase en las cajas el sello rojo con la marca de la **SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA E. FORMIGUERA Y COMPANIA.** Se encuentran en todas las farmacias.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCROFULA, TISIS, &., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

LOS NIÑOS ENGRUESAN

Y SE DESARROLLAN TOMANDO LA CÉLEBRE

EMULSION de SCOTT

de Aceite puro de Hígado de bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

LA TISIS, LA ESCROFULA, LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS Y CATARROS, LA ANEMIA, EL RAQUITISMO Y LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES NO ATACAN Á LOS QUE TOMAN LA EMULSION DE SCOTT.

MÁS FÁCIL DE TOMAR Y MÁS EFECTIVA QUE EL SIMPLE ACEITE.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES.—Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE. Químicos. Nueva York. Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.

Parches Porosos "Excelsior," para reuma y dolores.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 á 16 años.

Cámen, 3. Entresuelo Tetuan, 23.
Esquina á la de Tetuan. Entrada al entresuelo.
Precio fijo. MADRID Precio fijo.
Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con persona teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, regimentando éstas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 55 2.º izquierda.

Se alquila una tienda
calle de Quiot núm. 5 con entresuelos interiores sala y tres dormitorios con puerta de entrada á la escalera núm. 7, comedor y cocina espaciosos, ventilados y buenas luces y agua en abundancia. Informarán Olmos 33—1.º

Un joven de muy buenas condiciones desearía encontrar colocación tanto para criado como por cocinero. Informarán calle de Palacio núm. 2.

Academia preparatoria del año de ampliación para Medicinas Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la dirección de Dr. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

Por 4.500 pesetas se vende una casa algorfa con siete habitaciones calle de la Crianza n.º 8, produce 46 50 pesetas mensuales. Informarán Sindicato núm. 16.

ANTONIO M.ª DE CÁRDENAS
Calle Santa Brígida 1 MADRID
Representante de Casas Españolas y Extranjeras. Gestiona en la Corte todos los asuntos que se le encomiendan, recepción, ventas de mercancías, cobros, pagos, Compra-venta de valores del Estado y Sociedades, jubilaciones, pensiones y viudedades, cange de los resguardos por acciones Tabacalera etc., etc. Referencias en Palma, Plaza de Antonio Maura, n.º 5.

LA BALEAR
FABRICA DE COLA, ALMIDON Y PINENTON PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICION DE 1884 Molinar de Levante, calle de Coll, 9 Para encargos: Galera 22, Palma

Isleña marítima
Nuevo itinerario de correos entre esta isla y el Continente que quedará establecido en 1.º Enero próximo:
Salidas de Palma
Todos los martes para Barcelona á las 5 de la tarde.
Todos los jueves para Valencia á las 5 de la tarde.
Todos los viernes para Barcelona á las 5 de la tarde.
Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las 8 de la mañana.
Salidas de Barcelona
Todos los lunes y jueves á las 5 de la tarde.
Salidas de Valencia
Todos los viernes á las 3 de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma
Todos los martes á las 12 de la mañana.
Salidas de Ibiza
Para Alicante: todos los domingos por la tarde.
Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.

Ferro-carriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto tarde).
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Taller de Hormas
Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para pies delicados de los callos y contrahechos. Dando aviso se toman las medidas á domicilio. Conquistador n.º 22 tienda, Palma de Mallorca.

Al público
Por cesion hecha por los herederos de D. Guillermo Llofriu se ha hecho cargo de la tienda que aquel tenía establecida en la calle de S. Nicolás n.º 46 su hijo Bartolomé Llofriu y Crespi, quien espera de sus muchos parroquianos seguirán favoreciendo como hasta ahora dicho establecimiento.

Casa de Huéspedes
Se necesitan tres ó cuatro, trato familiar.—Pelaire 90, 1.º

Seccion Comercial
Movimiento de buques
Dia 27
FONDEADOS Ninguno.
DESPACHADOS De Barcelona v. Bellver capitán Don Juan Singala 29 trip. ton. 788 efectos y balijapas. 15 m Palma. Para Mahon vapor Menorca capitán Francisco Cardona 15 trip. ton. 19) efectos m. Mahon.

Cultos Sagrados
Hoy miércoles.—En Santa Cruz empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Purísima Concepción: exposición á las seis; á las diez tertia y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, y al anocheecer. Rosario, sermón por D. Alejo Muntaner, Ooronilla de las doce estrellas y la reserva. En San Jaime, al anocheecer, la devoción de la Agonia del Redentor. Corte de María.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

Movimiento local
NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.
DIA 27
Bueyes 2 | Borregos 4
Vacas 0 | Corderos 50
Toros 1 | Cabras 0
Novillos 0 | Cabritos 0
Terneras 0 | Cerdos 0
Carneros 0 | Cerdas 0
Ovejas 2 | Lechonas 0

Hospital civil
Dia 27.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones varones 2, hembras 0.
Defunciones
José Vidal Vidal, casado 70 años, Longeta, endo carditis crónica.
Bartolomé Barceló Alzamora, soltero 19 años, Hospital Militar, anasarca.
Magdalena Sastre Salvá, soltera 84 años, Salas, vejez.
Mateo Planas Ripoll, soltero 23 años, término, tuberculosis, enterrado en la Vileta.

Teatro-Circo Balear
Función para hoy miércoles 28
LA CRUZ BLANCA
CHATEAU MARGAUX
EL DUO DE LA AFRICANA
Entrada general 2 Reales.
A las 8 y cuarto.
Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger.